

# ¡Celebramos un año del Klimablog!

Dirk Hoffmann

10 de Diciembre de 2012

Estimados lectores, estamos orgullosos de anunciar el primer aniversario del *Klimablog* "Cambio Climático Bolivia", motivo para celebrarlo.

Quiero aprovechar esta oportunidad para agradecerles a ustedes, los lectores *Klimablog*, por el interés sostenido en las entradas publicadas. ¡Continúen difundirlo! Agradezco cualquier retroalimentación y sugerencia para poder mejorar nuestro servicio informativo.

## Expectativas para la Conferencia Climática COP 18 en Doha, Qatar

Dirk Hoffmann 20 de Noviembre de 2012

Hay expectativas en Doha, capital del emirato árabe de Qatar, una nueva ronda de negociaciones en el marco de la Convención Marco de las Naciones Unidas para el Cambio Climático, la COP 18. Comenzará con algunas horas de sesiones en el "Greenhouse 2012" las esperanzas para encontrar "soluciones concretas en la conferencia parecen ser muy bajas".

Para las últimas semanas solamente hasta COP 18 en COP 17, UNFCCC ha acordado y se acordó un acuerdo que se ha negociado todavía "debido a que los países de la zona este europeo, como el Reino Unido de la Mancha (EU) han estado buscando un paquete ambiental y personal acordado en la conferencia, puede resultar en negociaciones y compromisos".

Además, se espera un nivel de actividad sobre estado, antes y después de las negociaciones, con una sesión a nivel personal por Hans Christian (Dagmar Persson), los tres negociadores líderes de Bolivia en COP 18.



## "Montañas, soluciones vivas para el desarrollo" - El Pabellón de Montañas en Rio+20

Dirk Hoffmann 18 de Junio de 2012



Desde el 13 de junio de 2012 funciona el **Pabellón de Montañas** en la Conferencia de las Naciones Unidas "Rio+20". Este espacio de encuentro e interacción con las montañas ha sido instalado en base a la invitación de Francia y es el centro de las negociaciones y actividades a las regiones de montaña del mundo, en las discusiones y negociaciones sobre la "Economía Verde" y "El Futuro que Queremos" tema de la Conferencia Rio+20.

## Introducción a la serie de los viernes: "Bases científicas del cambio climático"

Dirk Hoffmann 02 de Noviembre de 2012

A finales de este mes de noviembre, en Doha, capital del emirato de Qatar, se reunirá una vez más los países miembros de la Convención Marco de las Naciones Unidas (UNFCCC) para discutir las medidas a tomar para frenar el aumento de las emisiones de gases de efecto invernadero.

Con cada año que pasa se hace más probable que los países del mundo consigan limitar el calentamiento global a 2 °C. Sin embargo, hay todavía incertidumbre, como la de Estados Unidos, donde una buena parte de la población cree que no quiere en la evidencia de cambio climático causado por el hombre.

Sobre este trasfondo político y social mundial, a partir de hoy, nuestro Klimablog empieza una serie de entradas sobre las bases científicas subyacentes del cambio climático.



## Seminario CELA-BMI: "Cambio Climático y Desarrollo Sostenible en Regiones de Montaña de Bolivia"

Dirk Hoffmann 18 de Noviembre de 2012

El pasado 27 de agosto de 2012 se realizó el seminario "Cambio climático, desarrollo sostenible y regiones de montaña de Bolivia" en la ciudad de La Paz. El evento se organizó por un conjunto de investigadores Socioeconómicos de la Universidad Católica (UC) y el Instituto Boliviano de la Montaña (IBM) en un espacio para la representación del Programa CELA - Cono Sur del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). Dicho seminario tuvo como objetivo principal "Ser un espacio sobre la situación regional, de alta sensibilidad de las actividades y actividades humanas en zonas de montaña, frente al cambio climático".

Presentación a continuación al texto de la exposición presentada [aquí](#) y el video de la presentación.



## Conversatorio "Rio + 20. Balance y Perspectivas" sobre la participación boliviana en la Conferencia de las Naciones Unidas

Dirk Hoffmann 08 de Octubre de 2012

A finales de agosto de este año, el **Foro de la Fundación Elbert (FEI-ALD)** se realizó el conversatorio **"Montañas, Rio+20 Balance y Perspectivas"** para "valorizar y evaluar la participación boliviana en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Desarrollo Sostenible", que se llevó a cabo en Rio de Janeiro del 20 al 22 de junio.

El evento contó con la presencia de Hans Christian, jefe de la delegación boliviana en la cumbre de Rio+20, en representación de los ámbitos ambiental y de la sociedad civil.



## Todo lo que Ud. quería saber sobre "Montaña y Glaciares" en los Andes Tropicales

Dirk Hoffmann 01 de Octubre de 2012

"Montaña y Glaciares" es el primer artículo científico sobre los glaciares tropicales, escrito por **Dirk Hoffmann**, uno de los científicos que mayor tiempo de su vida ha dedicado al estudio de estos sistemas de las montañas entre Colombia y Bolivia y que ha publicado sobre artículos científicos de montaña.

El artículo describe detalladamente los procesos que llevan a la glaciación y al derretimiento de glaciares, considerando especialmente los roles de la actividad humana y la influencia de las actividades humanas en el derretimiento de los glaciares tropicales, en especial, los glaciares de la Cordillera Occidental de los Andes tropicales.



Durante este año se ha visto el aumento de los lectores de este *Klimablog*; contamos actualmente con más de 2.500 visitas por semana, lo que es un gran reto para mí mantener la calidad de este servicio informativo referente al cambio climático.

No obstante, este año también ha visto otro aumento de las emisiones, de la concentración de CO<sub>2</sub> en la atmósfera, de la temperatura y de la frecuencia de desastres climáticos en diferentes partes del mundo, tal como los modelos lo están prediciendo.

Hemos abarcado en el transcurso del año pasado una gran variedad de temas, algunos tomados directamente de la realidad boliviana, otros relacionados a los aspectos científicos globales del cambio climático. Sin embargo, otros temas se han quedado todavía sin comentar, como ser, la acidificación de los océanos, las perspectivas del carbón o el nuevo reporte del Banco Mundial, en el cual se alerta sobre un posible "mundo de 4 grados".

Actualmente estamos explorando nuevas posibilidades de mejorar el *Klimablog* y de movilizar fuentes financieras adicionales. Como se ha anunciado, próximamente estará funcionando una **lista de correo**, mediante la cual podrán recibir cada entrada al blog el momento que se publica directamente a sus correos.

Finalmente, agradecer una vez más al Fondo Clima, operado a través de la Embajada Alemana en La Paz, por la confianza y el apoyo financiero brindado.

*Dirk Hoffmann*

*Editor del klimablog*

*La entrada habitual del lunes se publicará mañana, 11 de diciembre, en ocasión del Día Internacional de la Montaña declarado por las Naciones Unidas.*